
抚顺特殊钢股份有限公司投资者关系活动记录表

记录表编号：2024-002

投资者关系
活动类别

☑特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观                 □ 其 他

参与单位名称
兴业证券、光大证券、民生证券、长江证券、交银施罗德基金、国信资管

时间 2024年 4月 2日 14:00-16:00

2024年 4月 8日 15:00-17:00

地点 公司会议室

上市公司接待
人员姓名

董事会秘书祁勇 、财务总监吴效超

投资者关系活
动主要内容介
绍

投资者提问：公司目前的在手高档品种订单情况如何？

董事会秘书：公司目前高档品种订单比较饱满，在产能增加的基础上，尚能够满

足公司连续生产。

投资者提问：公司如何看待 2023年度净利润的完成情况。

财务总监：2023 年度公司主要原材料镍的价格虽然震荡下行，但总体仍保持高

位，尤其是上半年，镍的平均价格仍然在 20万左右。并且，公司的在产品较多，

镍价的传导时间较长，因此公司在 2023年度成本压力仍然很高，对公司业绩造成

一定影响。

投资者提问：公司 2023年第四季度高温合金整体售价环比有所上升的主要原因是

什么？

财务总监：第四季度高温合金整体售价环比有所上升的主要原因是销售高温合金

产品结构变化所致。

投资者提问：公司经营数据产品分类中的“其他”材料，在 2023年度产销量同比

均增幅较大的主要原因？

董事会秘书：公司经营数据产品分类中的“其他”材料包括碳结钢、弹簧钢和轴

承钢，2023年度产销量同比均增幅较大的主要原因是风电及铁路领域用轴承钢在

报告期内增幅较高。

投资者提问：公司在 2024 年是否有增加人员的计划？包括研发人员、技术人员

等。

董事会秘书：公司在研发、技术及生产操作人员方面均有招聘计划，技术及研发



等高端人才以校招为主；生产操作人员以校招加社招为主。

投资者提问：公司有减员计划吗？

董事会秘书：公司暂无主动减员计划。

投资者提问：公司披露的关于增加经营范围的公告，是什么原因？

董事会秘书：公司增加经营范围主要是为满足增加返回钢使用占比，公司正在与

下游客户共同努力推进返回钢体系的建设，目前已取得初步成效。

投资者提问：公司对未来三年的规划是什么？

董事会秘书：按计划，公司“十四五”期间的技改建设将在 2024年末至 2025年初

完成，届时公司特冶产能将大幅提升，公司的短期目标是通过提升产品质量、控

制生产成本、提升服务质量等方式，努力提升产能利用率。

投资者提问：公司对民品的规划是？

董事会秘书：在民品方面，工模具钢是公司的优势产品，公司将努力提升工模具

钢在相关领域的产销量，以对冲传统汽车钢近年来的市场低迷的情况。

投资者提问：公司目前在哪些方面还存在瓶颈？

董事会秘书：目前，公司的冶炼能力大于加工能力，在 22MN精锻机投产前，公

司锻造产能相对不足，公司将在保证质量的前提下，通过对部分产品进行委托加

工等方式，保证产品如期交付。

投资者提问：公司存货跌价准备是如何计提的？

财务总监：公司存货跌价准备的计提是严格按会计准则要求进行计提，每个季度

都会进行测算，如果偏差不大将在年度末进行统一计提。

投资者提问：影响公司现金流的主要因素？

财务总监：影响公司现金流主要是：第一，产能的提升导致公司在产品、产成品

有所提升；第二，销售收入的提升导致公司商业承兑汇票及银行承兑汇票库存同

比提升。

投资者提问：公司如何看待新建项目导致的折旧大幅提升？

财务总监：随着公司在建工程的逐步转固，固定资产折旧将大幅提高，但公司单

位产品的折旧变化较小，预计项目的投产带来的收益要大于折旧成本费用，因此

折旧的提升不会对公司业绩产生重大影响。

投资者提问：公司在 2024年度偿还部分银行借款，是否会对公司生产经营造成影

响？

财务总监：公司 2024年预计偿还银行借款 6亿元，并可能根据资金计划新增部分

银行借款，总体看不会对生产经营造成不利影响。

附 件 清 单
（如有）

无

日期 2024年 4月 11日


